



mit einer ungeheuren Power am Plastiksaxophon, seine Gitarre teilweise unter dem Jackett versteckt und dort weitergespielt. Funky, Stimmung, da war das alte Gefühl, da wurde nichts vorgenommen, da waren sich Publikum und Musiker einig. „I'm a man = Mein Pimmel ist

am Schlagzeug und durch flotte Sprüche begleitet wurde Herr Kippenberger, beliebt und bekannt bei jung und alt (ich sage nur SO 36 und ich kenne da ne Galerie um die Ecke am Oraniplatz, gibt es eigentlich noch, Meuser hat da mal eine Ausstellung gemacht, von der er jetzt noch träumt ...). Also, Herr Kippenberger zeigte sich witzig, während Ulrich Meister wohl einfach war auch sonst in Sketaplante, während „Wie heißt der Mann, der mir durchgebrannt ist?“. So oder so ähnlich.“

Schlag aus seiner bestimmt

... tiefere Wahrheiten wür-

ten kundetan ... daß dein Kör-  
nicht.“ Das Volk konnte kaum still-  
halten und es wurde trotz nur drei  
oder vier Stücken (allerdings Über-  
länge) ein vor trefflicher Auftritt.

Nach kleiner Umbaupause zige-  
ten dann Babett und Reinhold ih-  
ren INTIMFILM. Schön war der  
Rock'n'Roller, der Chuck Berry  
liebt. Aber sonst nix intimes, eher  
punkig, mal rockig, es war einfach  
toll, jeder Tanzschritt saß. Der Hof  
tobte. Was kann man mehr sagen?

Nach ihrem fertig, leicht war ich  
schwere Füße, stumpe besoffen,  
immerhin hatte ich inzwischen schon  
gut und gerne sieben Stunden Ra-

tiger Hof auf dem Buckel.

Aber dann kam das große Er-

wachen, die Funkboten aus Dü-

seldorf; die MOTHERFUNKER.

Power für zehn und zwei. Nur an

Saxophon und Gitarre, anfangs etwas

Schwierigkeiten, dann aber alles

Puppen tanzen, mal funky, mal

punkig, mal rockig, es war einfach

toll, jeder Tanzschritt saß. Der Hof

tobte. Was kann man mehr sagen?



Finger für Deutschland: Wer

hat gewonnen?

Blenden wir zurück: 5. Oktober, die Sache hat Geschicht: Die Veranstaltungen unter dem Titel „Finger für Deutschland“ hatten Vorgänger, nämlich „Aktion Pisskrieger“ in Berlin und „Aktion Elend“ in Hamburg.

Immer stellten Künstler, es waren wohl ungefähr vierzehn, aus und wurde Musik nebst Party veranstaltet. In Berlin spielten WHITE RUSSIA (Ex PVC), MANIA D., MITTAGSPAUSE, LUXUS D. SYPH, in Hamburg trat SVEN AKE JOHANNSON mit einer Musikperformance namens Zwischenopfer auf und in Düsseldorf ...

Der Hof war noch halb leer, darunter vier junge, schüchterne Herren, es war ihr erster öffentlicher Auftritt, wurden erstmal ne Weile die Instrumente abgecheckt und die Jungs wurden immer einsamer auf der Bühne. Aber endlich gings doch

los: SALOPP-Musik, der Gruppen-

name trifft es wirklich: Nett, vor-  
sichtig, ein wenig Reggae, Ska, ein  
wenig Rock'n'Roll, nicht schlecht,  
aber brav vorgetragen. Alles im Takt,

keine Aufregung, Der Schlagzeuge fiel etwas raus, hatte Schwierigkeiten seine jazz-rockigen Trommelwirbel, unterzubringen. Eingespielte Songs, möglichst sauber runterspielen, hieb die Devise. Alles in allem ganz gut, aber die Sache hatte halt keinen Biss.

Aber dann kamen DIE VIELLEICHTORS: Drums vom Tape, an der Gitarre Markus Oehlen (neue Weltmeister aller Klassen!), Albert Oehlen Sax, Thomas Schweiger und Berthold Locke Bass und Gitarre. Sehr free, alle Stücke höchstens zwei Tage alt; Markus

sich Aphorismen-Sammlung.  
Wie hatte er doch schon selbst schriftlich formuliert: „Es wäre gescheiter, das Leben ginge weiter.“

Kurz darauf stürmten die Panzerknacker die Bühne und nannten sich DIE HITLERS. Die Düsseldorfer high-so-high-society gab sich die Ehre. Markus Oehlen (MIPAU) die staunte, gute Laune (Höre am Schlagzeug, Franz Bielmeier (Höre am Schlagzeug - richtig gezählt), am Xao Chel-Sepp (DIE POST) am Schlagzeug - richtig gezählt), am Schlagzeug standen auf der Mini-Bühne - Heike Bielmeier (Gong, Janey (Star) mit Gesang, Thomas Schweiger (FEHLFARBEN) am Bass und Bernward (VORSPRUNG) ebenfalls am Bass. Bei soviel Rhythmusgerät fühlte man sich wie im Urwald. Die Busch-Trommeln intonierten Garry Glitter ... I'm the leader of the

Danach DIE WEHRFLICHTIGEN.

LICHEN NACHDENKEN. Dazu ist zunächst zu bemerken, daß ihr Auftritt so war, daß das Publikum die Wehrpflicht forderte. Fünfmal Saxophon (mit Eva Gössling, Ulrike Harbig, Frieder Butzmann, Albert Oehlen, über Horst Gläsker verlerten wir kein Wort, einfach diskutabel), einmal Gesang und Orgel (Dietrich Dietrichsen), einmal Markus Oehlen (Gitarre für zehn), Ganzschlamm: Dietrich Dietrichsen, für schierlich intellektuelles Psychogitarre mit Soldatenliedern und so, Ulrike Harbig (sie steht im Tor, aber wer steht dahinter?), sehr gut! Frieder Butzmann mi, sehr toll, wie nun schon nicht mehr super, wie nun schon nicht mehr anders zu erwarten: Gaststar Markus Oehlen. Hätte er nicht seine Funk-Gitarre dazwischen geschmissen, wäre alles im Free-Jazz-Sumpf versackt. So nahm die Sache doch noch ein gutes Ende.

einiges gealtert bin, weiter machen. Anzufügen wäre noch, daß Carmen auf Platte gepreßt dieses Erlebnis will (die Tapes hören sich vieler sprechend an) und die schieden wieder dann in den Weltraum, damit das Universum endlich weiß, was hier noch so alles läuft.

Fotos: Carmen Knoebel

Stoya

**FINGER FÜR DEUTSCHLAND  
WER HAT GEWONNEN?**

**FINGER FÜR DEUTSCHLAND  
WER HAT GEWONNEN?**

